

Los caballos fueron muertos a última hora a fin de que no cayesen en poder de los vencedores.

Por orden de Chukri pachá la estación radio telegráfica y los proyectores fueron destruidos.

En Sfia se reciben noticias de todos los pueblos de la provincia relatando el entusiasmo causado por la toma de Andrinópolis.

En todas partes ha habido iluminaciones.

Manifestantes llevando las banderas de los aliados y cantando los himnos búlgaro, serbio, griego y montenegrino, han lanzado entusiastas acclamaciones ante el consulado de Grecia, Rusia y Francia.

#### Noticias turcas

El boleíta militar de Constantino-pla dice que ningún hecho se produjo ayer en Básar.

En la noche del jueves el enemigo atacó la posición turca al Oeste de Tchataljá y se cercó de ésta a una distancia de un kilómetro, pero a consecuencia de un fuego violento de nuestro frente y del tiro eficaz de la escuadra se vio obligado a evacuar las posiciones que había ocupado.

Las tropas turcas se apoderaron de numerosas armas y provisiones.

Los embajadores se reunieron para discutir la nueva marcha que harán cerca de la Puerta.

Los búlgaros continúan un vivísimo combate contra las posiciones otomanas.

La infantería está a dos kilómetros de la línea turca.

#### Bulgaria y la mediación

Según una información publicada en la prensa de Londres, se asegura que Bulgaria ha aceptado la proposición de mediación de las potencias salvo en lo referente a la indemnidad de la línea fronteriza.

Aceptará no ir hasta el Mar de Marmara si las potencias consintieren en concederle la línea fronteriza que va de Misia hasta el golfo de Sáros.

Si las potencias admiten el principio de indemnización, Bulgaria dejará a las potencias el fijar la cantidad.

Como Turquía parece continuar no reconociéndose vencida, Bulgaria podrá verse obligada, por razones estratégicas más que políticas, a atacar la línea de Tchataljá.

Las hostilidades no cesarán hasta que Turquía haya aceptado en las grandes líneas las condiciones de paz de los aliados.

#### Scutari

Comunican de Cetinge que el comandante de Scutari, negándose a autorizar la salida de la población civil propuesta por Montenegro, fundándose en que no ha recibido de Turquía órdenes en dicho sentido, el ministro de Austria ha vuelto a insistir en que el bombardeo no se reanude hasta que el embajador de Austria-Hungría obtenga de la Puerta la autorización para Essad pachá de no conservar ningún paisano en la villa.

Austria dará tener la intención, después de ponerse de acuerdo con las potencias, de transmitir por un parlamentario las instrucciones relativas a Essad pachá.

La «Politik» de Bélgica anuncia que el rey Nicolás ha ordenado que el bombardeo de Scutari sea reanudado.

El estatuto ha vuelto a comenzar vigorosamente de todos lados.

Dicen de Viena que el embajador de Austria en Constantinopla ha enviado a su gobierno un telegrama anunciando que la Puerta consiente que los no combatientes sigan de Scutari.

Según «Pall Mall Gazette» de Londres, las potencias están de acuerdo, en caso de negativa de Montenegro de dar satisfacción a las reivindicaciones austriacas concernientes a Scutari, para efectuar el bloqueo de las costas de Montenegro.

Este está asegurado con escuadras reunidas de diversas potencias.

El doctor Dílán telegrafía de Viena a «Daily Telegraph»:

«Si Europa se limita a palabras, Austria pasará a los hechos.

No titubea en declarar que la paciencia del gobierno austro-húngaro terminará al mismo tiempo que «esta semana de Pascuas».

Los hombres de estado responsables de la dignidad y de los intereses del imperio deben traducir las palabras de Europa en actos.

No habiendo todas las palabras, habrá sido informado a los gobernadores de Belgrado y de Cetinje del izado de las banderas N. y N. E.

de A'bánia y no habiéndoles pedido todavía evacuar los territorios concedidos definitivamente al nuevo Estado Albanés, Austria Hungría dará este paso por su cuenta personal sin tardanza.

Si el gobierno ruso no envía sin retraso instrucciones a sus representantes de Belgrado y de Cetinje,

Austria ejerciendo una presión sobre el Montenegro podrá decir que no es ella la que abandona el concierto europeo, que no hace sino ejecutar la voluntad de Europa.

Si las potencias europeas o algunas de ellas al menos, toman parte en una demostración naval, no deberá sorprender a nadie.

## POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

### Bilbao

11,15 n.

#### VARIAS NOTICIAS

Esta mañana se ha repartido al público una hora impresa firmada por la Asociación de Dependientes de Comercio.

Convocan a un ministro que se celebrará mañana en la Casa del Pueblo.

Principio la jornada de trabajo de diez horas.

El gobernador civil ha enviado al ministro de la Gobernación, convenientemente informado, el expediente solicitando la orden civil de Beneficencia para la familia del valeroso joven Florentio González.

Este joven pereció en la catástrofe del Circo del Ensanche, por salvar la vida a varios niños.

Esta tarde a las cinco se ha celebrado en la Basílica de Bagüena una solemne función religiosa por las señoras de la guardia de honor, para impetrar del Altísimo la protección divina para España, haciendo que no prospere el proyecto del Gobierno de la enseñanza neutra en las escuelas.

Un Padre Jesuita ha ocupado la sagrada cátedra, pronunciando elocuente plática.

Después se cantó la Salve popular.

En la Sociedad «El Sitio» dará esta noche una conferencia el catequista de Oviedo don Adolfo Posada.

Disertará sobre el tema «Política social».

Hoy se han celebrado dos reuniones.

En una se ha tratado de la recaudación de fondos para el monumento de Menéndez Pelayo en Santander y en la otra de la recaudación de cuotas para el monumento a Canadas en Madrid.

Después de incisantes trabajos han quedado esta mañana reparadas las averías existentes en la línea del Norte, a consecuencia del choque ocurrido ayer entre un tren de tránsito de Orihuela y otro de mercancías.

En este percance ferroviario resultaron dos heridos graves y crecido número de heridos leves.

### Barcelona

11,30 n.

#### VARIAS NOTICIAS

Esta tarde se celebra en Turó Park un gran festival a beneficio del Patronato contra la Tubercolosis.

Este es organizado por la Junta del Salón Automóvil.

Han sido invitados el gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación y otras personalidades.

Tomarán parte en la fiesta

los principales artistas del Liceo y de otros importantes coliseos.

Las Hermanitas de los Pobres celebran hoy una solemne fiesta para conmemorar el L. aniversario de su instalación en esta ciudad, primera fundación en España.

Mañana se celebrará la corrida de toros suspendida el domingo último por causa del temporal.

Se lidiarán seis toros de la ganadería de Miura por los espadachines Cocherito, Mazantinito y Vazquez.

Todas las entidades católicas de la población han remitido al Jefe del Gobierno telegramas, protestando del proyecto de supresión del Catecismo en la enseñanza.

La Junta diocesana de acción católica ha tomado el acuerdo de enviar una instancia en el mismo sentido.

La Lliga regionalista ha organizado un banquete que se celebrará el próximo día 6 en el palacio de Bellas Artes, en honor de los diputados electos en las últimas elecciones.

Durante el banquete uno de los primeros organistas de la capital ejecutará diferentes números de música catalana en los grandes órganos eléctricos.

Han sido contratados 200 camareros.

En la cocina actuarán 30 cocineros con sus correspondientes ayudantes.

La comisión encargada estudiará la manera de ampliar el número de cubiertos.

Las inscripciones hechas cubren la cabida calculada.

### Madrid

12,30 n.

#### Habla Romanones

##### VARIAS NOTICIAS

El presidente del Consejo, conde de Romanones, recibió esta mañana a los representantes de la prensa madrileña y correspondientes de la de provincias en su despacho oficial, charlando largo rato con ellos de los asuntos más salientes de la política.

Comenzó el jefe del Gobierno manifestando, que a la mañana había estado en el rey Alcázar, encontrando al rey mejorado de la indisposición que sufre a consecuencia del accidente que le ocurrió en la Casa de Campo.

Cree el conde que don Alfonso podrá hacer su vida ordinaria desde el lunes próximo, y no oculta que ayer tarde abandonó el lecho el monarca permaneciendo levantado unas horas.

añadió que no se había publicado en la «Gaceta» el accidente ocurrido al rey porque, fortunadamente había carecido de importancia.

Tomarán parte en la fiesta

Se aludió al proyecto de libertad de la enseñanza del catolicismo en la escuela.

El jefe del Gobierno manifestó que el lunes próximo se reunirá el consejo de Instrucción Pública para resolver definitivamente sobre la proposición del señor Vincenti, pues desea terminar cuanto antes este asunto para dedicarse al estudio de otras cosas más necesarias y urgentes.

Terminó sus declaraciones el presidente del Consejo diciendo que esta tarde a las cinco se reunirán los ministros en el despacho de la presidencia para celebrar consejo.

Interrogado acerca del anuncio que tendría esta reunión ministerial, el conde se limitó a decir que se trataría única y exclusivamente del proyecto de presupuestos generales del Estado; pues el gobierno desea cumplir el precepto constitucional presentando en las cámaras dicha ley en el mes de Mayo.

En el ministerio de la Puerta del Sol fueron recibidos los periodistas por el subsecretario, quien nos manifestó que el señor Alba no acudirá hoy a su despacho por encontrarse ligeramente indisposto.

Añadió que carecía de noticias políticas que comunicarnos y que, según los despachos recibidos de provincias la tranquilidad era completa en la península.

#### Información general

##### VARIAS NOTICIAS

El jueves de la próxima semana dará una conferencia en la Academia de Jurisprudencia don Juan Lacierra.

Para ésta han sido invitados por la Junta de Damas Católicas.

No se conoce el tema que desarrollará el señor La Cerva.

Los que presumen de bien informados aseguran que disertará acerca de la mentira en la política.

El anuncio de esta conferencia ha despertado general expectación en Madrid, hasta el punto de que se han agotado las papeletas de entrada a la Academia.

Está siendo objeto de sabrosísimos comentarios en los centros y círculos donde se reunen los políticos un decreto que ha aparecido en la «Gaceta» declarando nulo el concurso de adjudicación de carbón para los servicios de África, hecho a favor de Rius Terre.

La concesión se otorgó siendo ministro del ramo el señor Gasset.

El decreto de nulidad es una acre censura para el ministro que hizo la adjudicación, pues se asegura que se faltó a los requisitos legales.

El lunes tendrá lugar un banquete en honor del Presidente del Consejo señor Romanones, organizado por 94 diputados de la situación.

En el expreso saldrá para Málaga el ministro de Fomento señor Villanueva.

El objeto de su viaje no es otro que asistir en representación del Gobierno a la inauguración del puente de hierro recientemente construido.

Después de esta solemnidad el señor Villanueva girará una visita al pantano de Bujedo.

Se cree el lunes regresará a Madrid.

Despachos recibidos de Málaga dan cuenta de la agitación que viene notándose entre los obreros ferroviarios de aquella capital.

De día en día adviértese el descontento entre los obreros de aquellos ferrocarriles.

Esta situación se ha hecho más latente con motivo del despido de 15 obreros, los cuales se negaron a trabajar a las órdenes de un capataz, que según ellos, les hacía objeto de malos tratos.

Estos quince obreros pedían a la Compañía la destitución del mencionado capataz.

Una comisión de obreros descontentos visitó al director de la compañía y expresó sus pretensiones.

La compañía no accedió a las pretensiones de los obreros despedidos.

Los ferroviarios han convocado a sus compañeros a una reunión extraordinaria.

Se teme que en esta reunión acuerden ir a la huelga.

Han sido nombrados delegados del gobierno español en el congreso internacional de Historia, que se celebrará en Londres, nuestro embajador señor Villarrubia y don Rafael Almira.

Se ha concedido una subvención de 4.000 pesetas a la sociedad de escritores y artistas españoles.

Por real orden se ha dispuesto que los profesores auxiliares que deseen el traslado de la escuela, deben elevar sus instancias debidamente documentadas al ministerio del ramo, para que la dirección de enseñanza las active cuanto sea posible.

Hoy se ha celebrado en el ministerio de Fomento la subasta para la adjudicación de las obras del puerto de Palma de Mallorca.

Dichas obras se han adjudicado a don Angel Arce en la suma de 2.600.000 pesetas.

Una comisión de maestros de ambos性es ha visitado hoy al ministro de Instrucción Pública, señor López Muñoz, para darle las gracias por sus disposiciones que tanto favorecen a los maestros.

## Resto de Información

Madrid, 2,30 m.

##### VARIAS NOTICIAS

El general de los Agustinos ha visitado al director del Teatro con objeto de entregarle las 4.000 pesetas recibidas en confesión para restituirlas al Tesoro.

Dicha cantidad pertenece al ramo de Guerra.

Se ha firmado el decreto modificando los artículos 29 y 40 que se refieren al ingreso de carreras diplomática y consular.

En el ministerio de Estado se ha reunido la comisión que entiende en la internacionalización de Tánger.

A la entrada del Consejo los ministros nos hicieron las manifestaciones siguientes:

Alba que llevaba expedientes de trámite.

Reverte confirmó haber llegado el Nuncio a las once de esta mañana.